



和以輪為 会津

ーわいわい あいづー

ボーイスカウト会津地区広報誌 第49号



「和をもって貴しとなす」(以和為貴)の一字を変えて「みんなで輪をもって仲良く進む」

会津地区

第13回日本アグーナリー「磐梯の夕べ」に
会津地区コーナーを出店！

第13回日本アグーナリー開催期間中の8月11日に行われた「磐梯の夕べ」に、県内外の各地区といっしょに、会津地区コーナーを出店しました。



会津地区コーナーでは、「釣り名人」と「かき氷屋さん」を出店し、「釣り名人」では初心者コースと名人コースをセットし、参加した子供たちは楽しく釣り名人にチャレンジしていました。また、「かき氷屋さん」では、会場の暑



さもあってか420人分を提供することが出来、二つとも大盛況のうちに終了することが出来ました。



ご協力いただきました皆様に深く感謝申し上げます。

猪苗代第1団 活動報告

8月7日～12日、第13回日本アグーナリーに団委員長以下全ての指導者、団委員が専門部会員、奉仕スタッフ、スポットスタッフとして、またVSがチャレンジクルーとして奉仕し、BS2名は参加隊として参加してきました。更に、既に退団している元スカウトやその保護者の方もスポットスタッフとしてご奉仕頂きました。特に山田団委員長・関口BS隊長は専門部会員として奉仕されました。



大会中は大きな怪我もなく、福島1隊で参加したスカウト2名は、期間中の日々の活動の成果として、ドリームアワードの伝達を受け、県内外に多くの兄弟をつくり、一回り大きくなって帰ってきました。

8月25日 カブスカウト隊主催で、見学者2名を迎え、CS・VSと共に地図を学びながら沼尻軽便鉄道跡散策をし、流しそうめん・スイ



カ・かき氷と、去りゆく夏を満喫しました。見学者2名の年代はBVSですが、来年度にはCS隊で沢山経験をしてもらえばと思います。

美里1団 活動報告

第13回日本アグーナリーへの参加



今年の夏、会津美里第1団のスカウト及び指導者は、全員、日本アグーナリーに関わりました。全員というのは、団発足以来、初めてのことです。2名のボーイ隊のスカウトは、福島派遣隊として、指導者2名は大会本部スタッフとして、指導者3名は「磐梯の夕べ」スタッフとして、それぞれの立場でのアグーナリーでした。



スカウトの行事ですので、2名のスカウトが生き生きと明るく、活発に活動ができれば良いと思っておりまし、疲れたけど楽しさの方が勝っていた、という感想も聞かれました。大会後のスカウトの顔を見ると、達成感、充実感を感じ取ることができ、改めて、長期キャンプや複数班活動の重要度を感じました。



会津若松2団 活動報告

6月17日 ロープワークの勉強をしました。
結構忘れていて思い出すのが大変でした。



6月23日 本郷の流紋焼窯元で焼き物体験
一般の参加者も募集しました。手捻りやろく
ろで作品作り、乾燥して焼成はお任せしまし
た。完成したら作品展覧会を開きます。



7月13・14日 本部の会館で舎営を行いました。
本堂で開会式 ロープでキーホルダーをつくり、
晩御飯はカレーをつくりました。



夕食の後片付けをして、お風呂の用意をして
測量ハイクをしながら竹の湯に向かいました。



次の朝、着替えて後片付け、本堂で朝のお参り、
会津自然の家に出発、現地で朝ご飯を食べまし
た。「森のスライダー」を手伝い、ほか
のブースも楽しみました。



第13回日本アグーナリーにリーダー2名が
スタッフとして参加し、磐梯の夕べのお手伝い
にも2名参加しました。

会津若松1団 活動報告

ビーバー隊

・6月2日(日) ピカピカ!だんご!
みんなでピカピカ光る泥だんごを作りました。
力を入れすぎるとだんごが割れちゃうから
優しく優しく磨きました。出来上がっただん
ごに絵の具で色を付けて、完成!



・6月9日(日) ビーバー、のぼる!
ビーバースカウト達は、ゴミ拾いをしながら
元気一杯に飯盛山を登りました。
全体を通して佐治団委員に解説をしていた
だき、自刃の地では、白虎隊士たちが見たで
あろう鶴ヶ城と城下の町並みを見て驚きの
声を上げていました。
また、ゴミを探す中で、まだ若い銀杏や桜の
実、紅葉の種などの植物や、草むらの中のダ
ングムシや側溝の中に住んでいるカワニナ
などの生き物たちもみつけることが出来ま
した。

・7月7日(日) ビーバー、さけぶ!
アイスクリームを作りました。みんなで協
力して材料を混ぜました。塩を入れる前後の
氷の温度を測ってみたり…。身近な不思議を
楽しみました!



他にも、風船を使ってタコを、紙を丸めて
たこ焼きを作りました。それらを使って行った
たこ焼き飛ばしゲームは大盛り上がりでした。



・7月21日(日)海賊!ビーバー!
この日、ビーバースカウト達は海賊になり
きって遊びました。ブルーシートの海から出
発し、ビーチフラッグをして地図をゲット!暗
夜行路やキムスゲーム等、色々なゲームをし
て、ついに宝箱を見つけました。宝箱の中身
のクッキーを食べた後は、風船バレーやカッ
コイイ枝探し、葉っぱ探しをして、活発に遊び
ました。



・8月4日(日)ビーバーの納涼!
夏ならではの流しそうめんをしました!そ
の前にビーバースカウト達は、お父さんお母
さんにプレゼントする為のキャンディネックレ



スを頑張って作っていました。サプライズプレゼントの予定なのでコツリと頑張りました。頑張った後のそうめんは美味しかったみたいです。

食べるのを大人と交代した時は、「食べますかー!？」と声をかけながら、そうめんを流すことが出来ました！

・8月25日 ビーバーの夏祭り！

ビーバースカウト達がお店の人になって、お父さんお母さんをもてなすビーバーの夏祭りを開催しました。スタンプラリー形式にお店のゲームを全部クリアすると、ビーバースカウトからのプレゼントのキャンディネックレスが贈られました。なんと、メッセージカード付き。

その後、お店の人とお客さん役を保護者の方と交代し、全部のゲームをクリア後、プレゼントされたキャンディネックレスには、お父さんお母さんからのメッセージカードが…。

お互いにサプライズ、成功したみたいです。



カブ隊

・6月23日(日)喜多方ラーメンハイキング
公共交通機関(電車)の利用方法を学び、ルールを守る意義を知ることと地域文化を体感することを狙いにハイキングを行いました。雨の中の展開でしたが、電車でのマナーもよく守ることもでき、ハイキング中はルートを間違えながらも自分たちで考えながら歩いたことで地図に親しむことができました。彼らのニーズで「ラーメンを食べに行きたい！」という目的を果たせたので満足のいく集会

だったと思います。



・7月13～14日(土～日)1泊訓練キャンプ
小田山子どもの森にて1泊カブキャンプを行いました。今回はくまスカウトが4名おり、カブキャンプ経験者なので比較的スムーズに運営できました。うさぎスカウトも少しずつ隊の雰囲気馴染めてきたように思います。プログラムにおいては、進級課目のロープワークや計測、野外料理とナイフの使い方、カウボーイごっこやフィールドジオラマ、ナイトゲーム、肝試し、ボンファイアーなどなど、



それぞれに楽しんでくれました。今回のキャンプで自分のことは自分でするスカウトキャンプの基本とマナーを学ぶことと、メンバーシップを育むことがねらいでしたが、組長の

リーダーシップも良く、組員のコミュニケーションも取れてきたように感じます。

時節柄、雨が心配でしたが何とか降られずにプログラムを遂行できたことは彼らのテンションを維持できた一因だと思います。今回のキャンプは個々の成長を感じられる隊集会になりました。

・8月11日(日)第13回日本アグーナリーデイビジター参加

第13回日本アグーナリーにデイビジターとして参加しました。初めての全国大会、日本中の仲間たちとの出会いと多彩なプログラム。いつも以上の興奮のままに楽しい時間を過ごしました。スカウト活動の新たな刺激に視野も広がりました。2年後の日本スカウトジャンボリーの期待も大きく膨らんだと思います。



ボーイ隊

・6月23日(日)

喜多方ラーメンハイキング(カブ隊支援)

カブ隊の喜多方ラーメンハイキングにあたり、今年カブ隊から上進したスカウトが指導者支援のためデンリーダーとして奉仕しました。

3月まで一緒に活動していた後輩との活動でしたが、頼もしい立ち居振る舞いでカブ隊指導者の支援をしっかりと果たしていました。

・7月13~15日(土~祝)2泊訓練キャンプ

今年はアグーナリーイヤーにあたり、隊と

して夏の長期野営が難しいため、小田山子どもの森にて2泊3日の訓練キャンプを実施しました。新入隊員が4月に上進したので目的は「基本的な野営技能の習得」。カブ隊時代に傍らでボーイ隊のキャンプを見ていた新入隊員ですが、今回はボーイ隊としては初めてのキャンプ、持てる力を発揮して最後まで笑顔でやり遂げました。



プログラムにおいては、設営を中心とした野営技能や野外料理、コンパスと歩測を使ったフィールドマップ作り、ボンファイアーなどなど、限られた日程でしたが各自の技能向上に



打ち込むことができました。



・8月8～12日(木～祝)

第13回日本アグーナリー参加

第13回日本アグーナリーにスカウト1名が班長として参加しました。本来は4年前の開催でしたが新型コロナウイルスの影響で今年に延期になった大会です。全国の障がいを持ったスカウトたちと互いに理解を深め強調しながら、日々様々なプログラムに挑戦しました。開会式では当団のスカウトが県連盟を代表し旗手として県連旗の入場行進に参加しました。8月10日の中日(なかび)には特別来賓として秋篠宮佳子内親王(佳子さま)が見学にいらっしゃいました。参加した班長はお出迎えで佳子様と何やら話をしたそうです。



ベンチャー隊

当団、ベンチャースカウトの吉川遥翔君が、8月10～14日の5日間、韓国全羅北道 茂朱郡(ムジュぐん)で行われた「2024年度韓日スカウトフォーラム」に日本連盟代表16名の一人として「Environment in Scouting」をテーマに参加し熱い討議を展開してきました。本人曰く、今まで愉しかったサイクリングソロキャンプ、世界スカウトジャンボリー、日韓フォーラムを超える愉しさだったそうです。ベンチャー年代での集大成として貴重な学びをしてきたと思います。



2024年(令和6年)9月19日 第49号

発行：ボーイスカウト福島連盟会津地区 http://www.geocities.jp/boyscout_aizu/top.html

会津若松市西七日町 8-31 田沢豊彦 内 TEL0242-24-6316

発行責任者 沖井玲爾(総務委員)